

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Masyarakat saat ini membutuhkan informasi. Penyebaran informasi yang cepat menuntut organisasi untuk tersedia untuk memenuhi kebutuhan informasi penduduk dengan menyediakan informasi secara akurat, dan tepat waktu. Oleh karena itu, sebagaimana tertulis dalam Undang – Undang Republik Indonesia Nomor 43 tahun 2007 tentang Perpustakaan bahwa pemerintah menghimbau semua lembaga untuk menyediakan layanan terkait perpustakaan.

Perpustakaan adalah suatu bangunan yang didalamnya terdapat informasi dari berbagai media, seperti buku atau pun koleksi noncetak yang berisi informasi yang telah ditata dengan baik sehingga memudahkan pengguna dalam mengakses segala informasi yang dibutuhkannya. Peran perpustakaan dalam mendukung kegiatan pendidikan, mulai dari tingkat SD, SMP, SMA, hingga perguruan tinggi sangatlah penting. Sehubungan dengan hal ini, pemerintah mendorong penyelenggaraan perpustakaan pendidikan, termasuk perpustakaan di perguruan tinggi.

Perguruan tinggi memainkan peran penting sebagai lingkungan di mana mahasiswa dapat meningkatkan kualitas sumber daya manusia mereka. Untuk mencapai tujuan ini, perguruan tinggi membutuhkan fasilitas yang berfungsi sebagai pusat informasi sebagai sumber belajar bagi mahasiswa. Salah satu lembaga yang bertanggung jawab dalam memajukan pendidikan bangsa adalah perpustakaan.

Dalam Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2014 mengenai Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 43 Tahun 2007 tentang Perpustakaan, dijelaskan bahwa Perpustakaan universitas memainkan peran penting dalam pengajaran, penelitian, dan partisipasi dalam masyarakat. Perpustakaan universitas juga berfungsi sebagai tempat di mana mahasiswa dapat belajar dan mencapai tujuan akademis mereka. Oleh karena itu, keberadaan perpustakaan di sebuah institusi pendidikan sangatlah penting.

Perpustakaan perguruan tinggi biasanya mencakup koleksi dari beberapa bidang ilmu yang mendalam untuk memenuhi tuntutan informasi sarjana pendidikan.

Perpustakaan di perguruan tinggi bertanggung jawab dalam menyediakan berbagai koleksi, termasuk sumber-sumber informasi yang berkaitan dengan materi kuliah, disiplin ilmu, dan materi pendukung lainnya yang terkait dengan program studi yang ditawarkan oleh perguruan tinggi. Mahasiswa memiliki kesempatan untuk memanfaatkan perpustakaan perguruan tinggi guna mencari informasi yang mereka butuhkan, baik itu informasi umum maupun informasi yang berkaitan dengan seputar akademik. Mahasiswa dapat memanfaatkan perpustakaan dengan berbagai cara, salah satunya yaitu membaca, sebagaimana dikatakan dalam Al-Qur'an pada surat Al-'Alaq ayat 1 yang berbunyi:

إِقْرَأْ بِاسْمِ رَبِّكَ الَّذِي خَلَقَ

Artinya:

"Bacalah dengan (menyebut) nama Tuhanmu yang menciptakan!" (QS. Al-'Alaq (96): 1).

Mahasiswa dapat memanfaatkan fasilitas dan layanan yang telah diberikan oleh perpustakaan perguruan tinggi. Salah satu perpustakaan perguruan tinggi yang mengakomodasikan informasi umum serta informasi akademik perkuliahan terdapat di Universitas YARSI.

Perpustakaan Universitas YARSI adalah perpustakaan perguruan tinggi yang terletak di lantai 2 Universitas YARSI. Pada tanggal 17 Januari 2023, perpustakaan YARSI telah menerima akreditasi A dari Perpustakaan Nasional, menandakan bahwa perpustakaan ini telah terbukti baik dalam hal fasilitas dan pelayanan. Koleksi perpustakaan Universitas YARSI mencakup ribuan item yang mencakup berbagai bidang studi. Dengan melihat koleksi dan fasilitas yang disediakan, diharapkan pemustaka dapat memanfaatkan koleksi perpustakaan ini untuk memenuhi kebutuhan informasinya. Walaupun perpustakaan Universitas YARSI sudah terakreditasi A tetapi hal tersebut berbanding lurus dengan rendahnya jumlah kunjungan harian serta peminjaman koleksi di perpustakaan YARSI.

Berdasarkan penelusuran yang dilakukan, antara bulan Februari hingga Mei 2023 tercatat ada 384 pengunjung perpustakaan yang berarti bahwa kunjungan perharinya adalah sekitar 4 orang, dengan total 11 peminjaman koleksi. Jika

dibandingkan dengan jumlah keseluruhan pemustaka Universitas YARSI khususnya mahasiswa dapat dikatakan bahwa pemustaka masih belum memanfaatkan koleksi perpustakaan secara maksimal untuk memenuhi kebutuhan informasinya. Peneliti melakukan penelusuran kepada beberapa mahasiswa Universitas YARSI terkait alasan perpustakaan Universitas YARSI tidak dijadikan opsi pertama dalam pencarian informasi yang dibutuhkannya adalah karena koleksi perpustakaan tidak mencukupi untuk memenuhi kebutuhan akademis. Oleh karenanya, mahasiswa lebih memilih untuk mencari informasi melalui internet seperti artikel jurnal dan sebagainya dari perpustakaan lain, seperti pada aplikasi iPusnas dari Perpustakaan Nasional.

Dengan penjelasan situasi tersebut, peneliti memiliki ketertarikan untuk mengeksplorasi dan memahami lebih lanjut apakah terdapat hubungan antara kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi perpustakaan Universitas YARSI dengan judul “Analisis Hubungan Kebutuhan Informasi dan Relevansi dengan Pemanfaatan Koleksi Perpustakaan Universitas YARSI”.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang yang telah dikemukakan, maka dapat diidentifikasi rumusan masalah penelitian sebagai berikut:

1. Apakah terdapat hubungan yang signifikan antara kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI?
2. Bagaimana hubungan antara kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI?
3. Bagaimana tinjauan Islam terkait hubungan kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI?

1.3 Tujuan Penelitian

Dengan mempertimbangkan rumusan masalah yang telah dijelaskan sebelumnya, tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Untuk menganalisis apakah terdapat hubungan antara kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI.
2. Untuk mengukur seberapa besar hubungan antara kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI.

3. Untuk mengetahui tinjauan Islam terkait hubungan kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi Perpustakaan Universitas YARSI.

1.4 Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi Perpustakaan Universitas YARSI untuk dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan, khususnya pada segi manajemen penyediaan bahan pustaka.

1.5 Batasan Penelitian

Batasan dalam penelitian ini adalah di antaranya: (1) penelitian dilakukan di Universitas YARSI; (2) responden dibatasi oleh kriteria mahasiswa aktif program sarjana S-1 Universitas YARSI yang terdata di PDDikti pada semester genap 2022; (3) meneliti mengenai kebutuhan informasi dan relevansi dengan pemanfaatan koleksi.